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ATA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

No dia nove de agosto de dois mil e onze (09-08-2011) reuniram-se na sede da
Companhia Águas de Itapema no município de Itapema, SC, conforme lista de presença
arquivada na secretaria do comitê, os membros do Comitê de Gerenciamento da Bacia
Hidrográfica do Rio Tijucas, para discutirem a seguinte pauta: Aprovação da ata de 23-
02-2011; Apresentação da programação do 1º Seminário sobre Mata Ciliar do Comitê da
Bacia Hidrográfica do Rio Tijucas; Aprovação da reforma do regimento interno do
comitê; Discussão do processo eleitoral da diretoria e comissão consultiva do Comitê;
Palavra livre. Inicialmente, o presidente Djalma Silva Bittencourt saudou os presentes e
expôs a pauta do dia. Após, o mesmo apresentou os seguintes informes: i) no momento
desta assembléia deveria acontecer a Reunião do Conselho de Desenvolvimento Regional
em Brusque onde seria defendido o projeto de Fortalecimento e Sustentabilidade do
Comitê para o ano de 2011, porém devido às chuvas excessivas e alagamentos no
município de Brusque neste dia, a mesma foi cancelada e será remarcada tão breve
possível; ii) aconteceu no mês de julho o processo de seleção para contratação de um
consultor para atuar no comitê junto ao SC Rural/Microbacias 3, sendo selecionada a
candidata Janaina Sant’Ana Maia; iii) encontra-se em processo de licitação a aquisição
dos veículos para os comitês de bacia do estado de Santa Catarina com recursos
advindos do programa SC Rural/Microbacias 3. Em seguida, o presidente Djalma Silva
Bittencourt passou a palavra à secretária executiva, Sandra Helena Tiezerini, para que
fizesse a leitura da ata da assembléia anterior. Assim, a secretária executiva fez a leitura
da ata da Assembléia Geral Ordinária de 23-02-2011, a qual foi colocada em votação e
aprovada por unanimidade. Após, o presidente Djalma Silva Bittencourt solicitou uma
breve apresentação de cada um dos presentes, que assim o fizeram. Na ocasião, a
representante da Companhia Águas de Itapema Ivone Lopes Tumelero distribui a edição
especial do informativo interno de sua empresa (“Pingo d’ Água”, o qual consta em anexo
a esta ata), produzido exclusivamente para os participantes desta assembléia. Em
continuidade à pauta do dia, o presidente Djalma Silva Bittencourt passou a palavra ao
vice-presidente Adalto Gomes para discorrer acerca do 1º Seminário sobre Mata Ciliar
do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Tijucas. O vice-presidente então fez um breve
histórico de como surgiu a idéia deste Seminário, enfatizando a deliberação de realização
do mesmo na Assembléia Geral Ordinária de 23-02-11, em meio às discussões a respeito
da reforma do Código Florestal Brasileiro (Lei nº 4.771/65). Em seguida o vice-
presidente informou que o evento será gratuito, aberto a toda comunidade e acontecerá
no dia 14-09-11 das 13h30min às 18h00min no auditório da UNIVALI em Tijucas, com a
participação dos seguintes palestrantes: Promotor Luís Eduardo Couto de Oliveira Souto
do Centro de Apoio Operacional do Meio Ambiente da Promotoria de Justiça de Santa
Catarina, Engenheiro Florestal Leandro da Rosa Casanova da Associação de Preservação
do Meio Ambiente e da Vida e Dr. Marcus Polette do Centro de Ciências Tecnológicas da
Terra e do Mar da UNIVALI. O vice-presidente afirmou ainda, que ao final do seminário,
será firmado o Pacto pela Restauração das Matas Ciliares da Bacia Hidrográfica do Rio
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Tijucas e Bacias Contíguas, sendo então crucial, a mobilização para participação da
população de todos os municípios da bacia, em especial as autoridades envolvidas com
as questões ambientais. Entre as estratégias de mobilização para participação neste
evento elencadas pelo vice-presidente incluem: entrega em mãos de ofícios com convite
aos prefeitos, vereadores, secretários de educação, agricultura e meio ambiente,
membros do comitê, técnicos das concessionárias de abastecimento público de água,
técnicos da EPAGRI (Empresa de Pesquisa Agropecuária e Extensão Rural de Santa
Catarina), sindicatos de trabalhadores rurais, jornais e rádios locais; cartazes; divulgação
em rádios, jornais, via e-mail e no site do comitê. Em seguida, alguns membros
manifestaram-se em relação ao evento. O representante da Fundação de Amparo ao
Meio Ambiente de Bombinhas Edison Roberto Mendes Baierle sugeriu que fosse
abordado neste seminário a situação atual de degradação das matas ciliares da bacia e
sobre formas de obtenção de recursos financeiros para os projetos de restauração
florestal. O representante da Companhia de Desenvolvimento do Estado de Santa
Catarina Carlos Bogoni recomendou a inclusão na programação de informações sobre a
produção de mudas de espécies florestais nativas. O presidente Djalma Silva Bittencourt
ressaltou então aos presentes que o objetivo deste seminário em um primeiro momento
é fornecer um conhecimento acerca dos aspectos legal, ambiental e sócio-econômico da
mata ciliar e que questões práticas como obtenção de recursos financeiros para projetos
e produção de mudas serão discutidos a posteriori. O técnico da Secretaria de
Desenvolvimento Econômico Sustentável do Estado de Santa Catarina César Rodolfo
Seibt informou também neste momento que o Programa SC Rural Microbacias 3 tem
previsto em seu orçamento ainda para o ano de 2011 a realização de dois seminários para
cada comitê de bacia do estado, porém com objetivos e público-alvo diferentes do
Seminário sobre Mata Ciliar. Este técnico ainda ressaltou a necessidade do comitê em
programar-se para a realização desses referidos eventos em parceria com o Programa SC
Rural Microbacias 3. Esta observação ficou para ser discutida com maiores detalhes em
outra reunião do comitê, visto não constar na pauta do dia. O representante da
Associação de Preservação do Meio Ambiente de Governador Celso Ramos William
Wollinger Brenuvida sugeriu a abordagem na programação do Seminário do panorama
atual de degradação das matas ciliares de cada município da bacia, proposta esta, aceita
por unanimidade. Finalizando a discussão deste item da pauta, o vice-presidente Adalto
Gomes comunicou que será encaminhado nos próximos dias via e-mail para sugestões
dos membros do comitê a relação dos destinatários dos ofícios de convite ao seminário, a
proposta do Pacto pela Restauração das Matas Ciliares da Bacia Hidrográfica do Rio
Tijucas e Bacias Contíguas e os dados da tese da Dra. Janaina Sant´Ana Maia em relação
à situação atual de degradação das matas ciliares da bacia. Em continuidade à pauta do
dia, o presidente Djalma Silva Bittencourt informou que a reforma do regimento interno
do comitê seria votada sem a leitura integral do mesmo, visto que, com o edital de
convocação desta assembléia, foi encaminhada a proposta de reforma do referido
regimento para leitura prévia. O presidente Djalma Silva Bittencourt fez uma breve
explanação das principais alterações da reforma do regimento interno do comitê e abriu
a palavra à assembléia. A técnica Aline Luiza Tomazi então, ressaltou que na versão do
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regimento colocada em votação havia um erro no artigo 2º, o qual faz menção aos
municípios que integram o comitê e onde ao invés do município de Antônio Carlos
deveria constar o município de Biguaçu. Esta correção foi acatada por todos. Em
seguida, o técnico da Secretaria de Desenvolvimento Econômico Sustentável de Santa
Catarina, César Rodolfo Seibt, questionou se as sugestões e correções previamente
sugeridas, pelo também técnico desta Secretaria, Rui Batista Antunes, haviam sido
inclusas na versão do regimento colocada em votação. O presidente Djalma Silva
Bittencourt confirmou a inclusão das referidas sugestões e correções na versão do
regimento encaminhada junto ao edital de convocação desta assembléia. Não havendo
demais manifestações da assembléia, o presidente Djalma Silva Bittencourt, abriu a
votação de aprovação da reforma do regimento interno do comitê, sendo então aprovada
por todos. Em seguida, o presidente Djalma Silva Bittencourt comunicou que a versão
aprovada da reforma do regimento interno do comitê, a qual é parte integrante desta ata,
será encaminhada ao Conselho Estadual de Recursos Hídricos de Santa Catarina para os
procedimentos legais cabíveis em relação a sua validação. Após, o presidente Djalma
Silva Bittencourt prosseguiu a discussão da pauta do dia com o debate sobre o processo
eleitoral da diretoria e comissão consultiva do comitê, o qual deve acontecer no segundo
semestre deste ano. Formou-se então, a comissão eleitoral composta pelo representante
do Serviço de Infra-Estrutura, Saneamento e Abastecimento de Água Municipal de São
João Batista Adriano Piva, o representante da Portobello S.A. José Leal Silva Júnior e o
representante do Serviço Municipal de Água, Infra-Estrutura e Saneamento Básico de
Canelinha Gilberto Rosa. Na ocasião também se discutiu sobre a formação de uma
possível chapa eleitoral a ser composta pelos seguintes candidatos: Diretoria - Djalma
Silva Bittencourt do Lions Clube de Tijucas (presidente), Adalto Gomes da Câmara de
Vereadores de Tijucas (vice-presidente) e Sandra Helena Tiezerini da Terramater
Participações e Empreendimentos Ltda. (secretária executiva); - Comissão Consultiva:
Ivone Lopes Tumelero da Companhia Águas de Itapema, Zilto Villanova do Serviço de
Infra-Estrutura, Saneamento e Abastecimento de Água Municipal de São João Batista,
Edison Roberto Mendes Baierle da Fundação de Amparo ao Meio Ambiente de
Bombinhas, William Wollinger Brenuvida da Associação de Preservação do Meio
Ambiente de Governador Celso Ramos, Ênio Sérgio Nedochetko da Polícia Militar
Ambiental de Tijucas e Carlos Bogoni da Companhia de Desenvolvimento do Estado de
Santa Catarina. Posteriormente o presidente Djalma Silva Bittencourt abriu à palavra
livre aos participantes da assembléia. No geral cada participante parabenizou a atuação e
envolvimento da atual diretoria do comitê. Além disso, o representante do Serviço de
Infra-Estrutura, Saneamento e Abastecimento de Água Municipal de São João Batista
Zilto Villanova justificou a ausência do representante da Câmara de Vereadores de São
João Batista devido ao risco eminente de inundação da loja do mesmo. A acadêmica de
Engenharia Ambiental da UNIVALI Ludmila Rocha Borges informou que está realizando
seu Trabalho de Conclusão de Curso com os Comitês das Bacias Hidrográficas do Rio
Tijucas e Rio Camboriú e que em breve entrará em contato com alguns membros do
comitê para realização de sua pesquisa. O representante da Associação de Preservação
do Meio Ambiente de Nova Trento João Luiz Simão Filho relatou brevemente acerca dos
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projetos de educação ambiental com criação de polinizadores e criadouro animal
conservacionista que sua entidade vem desenvolvendo no momento. A técnica da
Secretaria de Desenvolvimento Econômico Sustentável de Santa Catarina Gisele de
Souza Mori fez uma breve explanação sobre o cadastro de usuários realizado por sua
Secretaria em parceria com o programa SC Rural Microbacias 3. O representante da
Associação de Preservação do Meio Ambiente de Governador Celso Ramos William
Wollinger Brenuvida relatou um pouco da atuação e envolvimento de sua entidade com
o comitê e deu os seguintes informes: entre os dias 26 e 30-08-11 acontecerá em
Chapecó o SUSTENTAR 2011 - 4º Fórum sobre Energia Renovável e Consumo
Responsável; no dia 26-08-11 o HEMOSC (Centro de Hematologia e Hemoterapia de
Santa Catarina) fará campanha de doação de sangue; o blog “Redação Itinerante” de sua
autoria (cujo endereço eletrônico é http://acangatu.blogspot.com) sempre apresenta
notícias sobre as atividades do comitê. O vice-presidente Adalto Gomes sugeriu, diante
das várias experiências no momento relatadas, que em cada assembléia do comitê exista
um espaço reservado na pauta, para uma entidade que assim o desejar, apresentar sua
experiência positiva relacionada aos recursos hídricos da região. A técnica da Secretaria
de Desenvolvimento Econômico Sustentável de Santa Catarina, Gisele de Souza Mori
recomendou então, independente da apresentação ou não na assembléia, que estas
experiências pudessem ser disponibilizadas no site do comitê. Ambas as sugestões foram
acatadas por todos. A presente assembléia encontra-se em arquivo de som digital,
contendo os detalhes e as falas dos presentes. Dando por encerrada a presente reunião,
lavramos a presente ata, devidamente assinada.

Djalma Silva Bittencourt
Presidente

Sandra Helena Tiezerini
Secretária Executiva
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